

Déclaration de Politique Erasmus 2021-2027 – Fondation Léonie Chaptal

Vision stratégique internationale

La Fondation Léonie Chaptal inscrit l'internationalisation au cœur de sa stratégie institutionnelle. En tant qu'établissement d'enseignement supérieur paramédical, titulaire de la Charte Erasmus pour l'Enseignement Supérieur, la Fondation Léonie Chaptal ambitionne de renforcer son intégration dans l'espace européen de l'enseignement supérieur.

Notre stratégie vise à améliorer la qualité pédagogique et clinique de la formation infirmière, à développer une culture européenne de santé publique, à favoriser l'interculturalité et l'ouverture internationale, et à renforcer l'attractivité régionale, nationale et européenne de notre institut.

Les mobilités étudiantes constituent un levier structurant pour renforcer les compétences cliniques, culturelles et linguistiques, promouvoir l'innovation pédagogique, encourager les coopérations scientifiques en soins infirmiers et préparer les futurs professionnels de santé à des environnements multiculturels.

Intégration des priorités Erasmus+ dans la stratégie Fondation Léonie Chaptal

Les priorités du programme Erasmus+ sont intégrées dans notre stratégie conformément aux principes imposés par l'ECHE, notamment en matière d'inclusion, de transparence, de gestion numérique, d'environnement et d'engagement citoyen.

Inclusion et diversité

Sur le plan de l'inclusion et de la diversité, la Fondation met en œuvre un accès équitable et non discriminatoire à la mobilité, conformément aux exigences de non-discrimination de l'ECHE.

Elle accorde une priorité d'accompagnement aux étudiants boursiers, en situation de handicap ou issus de territoires prioritaires, et met en place des aménagements pédagogiques et financiers pour garantir l'égalité des chances.

Transition numérique

Concernant la transition numérique, la Fondation déploie une gestion numérique de la mobilité en cohérence avec l'European Student Card Initiative, développe des outils numériques pédagogiques tels que des modules bilingues ou des dispositifs de simulation, et utilise systématiquement des Learning Agreements et Mobility Agreements dématérialisés.

Transition écologique

La transition écologique est prise en compte à travers le choix de mobilités longues plutôt que de déplacements courts répétés, conformément aux orientations de l'ECHE en matière de pratiques environnementalement responsables, ainsi que par des actions de sensibilisation des étudiants aux enjeux de santé environnementale et par la favorisation de partenariats accessibles en transport bas-carbone.

Engagement civique et ouverture démocratique

L'engagement civique et l'ouverture démocratique sont renforcés par la valorisation de la citoyenneté européenne au cœur de la formation en santé et par l'encouragement des participants à agir comme ambassadeurs du programme, comme le recommande l'ECHE après la mobilité.

Objectifs académiques et pédagogiques

La stratégie Erasmus+ de la Fondation Léonie Chaptal s'articule autour de plusieurs axes. Elle vise d'abord à renforcer les mobilités étudiantes en valorisant pleinement les crédits obtenus à l'étranger. Elle entend

exposer les étudiants infirmiers à des pratiques cliniques diversifiées afin d'élargir leurs référentiels professionnels, dans le respect du principe ECHE de reconnaissance automatique et complète des ECTS.

Elle vise également à professionnaliser les futurs infirmiers en développant des compétences dans des domaines tels que la santé communautaire, le leadership infirmier et la simulation haute fidélité.

Enfin, elle entend structurer un réseau de partenaires européens en développant des coopérations durables avec des IFSI, des hôpitaux universitaires ou des centres de recherche, et en alignant chaque projet de coopération avec la stratégie institutionnelle, conformément aux exigences de l'ECHE qui stipulent que les activités de coopération doivent contribuer à la stratégie.

Gouvernance, qualité et conformité aux exigences ECHE

La gouvernance du programme Erasmus+ repose sur la Direction générale pour l'impulsion stratégique et la validation, sur la Direction des Relations Internationales pour le pilotage opérationnel, les partenariats et les processus qualité, et sur la Direction du campus santé d'excellence pour l'intégration académique et la reconnaissance des ECTS.

La Fondation Léonie Chaptal garantit un processus de sélection conforme aux obligations de l'ECHE, incluant une sélection équitable, transparente et documentée avant la mobilité, ainsi que la publication du calendrier, des critères et de la composition du jury.

La préparation des participants est assurée par un accompagnement linguistique et interculturel, conformément aux obligations de l'ECHE, ainsi que par une information complète sur leurs droits et devoirs via la Student Charter.

La qualité et la sécurité des mobilités sont garanties par l'utilisation systématique des Learning Agreements et Mobility Agreements, par un mentorat renforcé pour les participants entrants et par la mise en place de dispositifs de gestion des risques concernant l'hébergement, l'assurance et la santé.

La reconnaissance académique repose sur l'application stricte du principe de reconnaissance automatique et complète des crédits acquis à l'étranger et sur une traçabilité assurée dans les relevés de notes et dans le diplôme.

Les exigences de transparence sont respectées à travers la conservation des documents et comptes rendus, ainsi que par la publication visible de la Charte ECHE et de la Déclaration de Politique Erasmus sur le site de la Fondation Léonie Chaptal.

Impact attendu du programme Erasmus+

À moyen et long terme, le programme Erasmus+ permettra d'accroître l'attractivité territoriale et européenne de la Fondation Léonie Chaptal, de renforcer la qualité de la formation infirmière, d'améliorer l'insertion professionnelle des diplômés, de développer les compétences interculturelles utiles dans le milieu de la santé, de structurer un réseau européen pérenne autour de la pratique infirmière, et de positionner la Fondation comme un établissement référent en innovation pédagogique paramédicale.

Engagement institutionnel

La Fondation Léonie Chaptal s'engage pleinement à respecter les principes de non-discrimination, de transparence et d'inclusion mentionnés dans l'ECHE, à garantir un accès équitable à la mobilité pour tous les étudiants, à assurer la reconnaissance automatique des acquis sans réévaluation, à mettre en œuvre une gestion numérique de la mobilité, à promouvoir des pratiques durables, à encourager l'engagement citoyen des étudiants et à assurer le suivi continu et la qualité des mobilités.

Elle reconnaît enfin que la mise en œuvre de la Charte sera supervisée par l'Agence Nationale Erasmus+, conformément aux dispositions présentées dans l'ECHE.